

No hace muchos días, el ministro de Trabajo José Antonio Girón, con la autoridad que corresponde a su alta jerarquía y a su personalidad indiscutible en la vanguardia del Movimiento Nacional, ha expresado con claridad y sencillez que «nuestro destino es crear una integración absoluta de toda la acción y de todos los hombres de España para no hundirnos de nuevo en el oprobio.» Palabras dignas de un momento de seria meditación por parte de los españoles, de todos los españoles, a quienes ahora se habla con claridad meridiana des acostumbrada en nuestra política anterior, de los tiempos liberales.

Los políticos que entonces se dirigían a las masas populares hacían promesas halagadoras; hipócritas demagogos, por alcanzar un acta, servían los intereses de un partido sobreponiéndolos a los intereses patrios. No así los hombres de la Falange que no constituyen un partido al estilo liberal, sino un Movimiento capaz de realizar la más alta política nacional española. Y así no buscan en las masas populares el apoyo de una candidatura que no se ha de discutir, ni les ofrecen tales o cuales mejoras en su situación económica y social. La Falange no emplea lenguajes especiales para diversas clases porque no admite estas clases. La voz de la Falange se dirige a los españoles ofreciéndoles la unidad en la Patria, lo que en las circunstancias actuales es sacrificio individual. Frente a la hipócrita conducta de la demagogía liberal y republicana se alza la rectitud de intención de los hombres de nuestra España, a quienes es deber seguir como soldados animosos porque ellos son capitanes esforzados del gran Caudillo salvador.

Es preciso vivir la realidad de la vida apartándose de las ilusiones burguesas de antaño, tanto del extremo pesimismo en que nuestro proletariado se debatía confuso sin fe en destinos superiores, ni esperanza en redención.

Existe una realidad que es la Patria, no una precisamente por su integridad territorial cuanto por la unión de voluntades en orden a fines comunes. Y a todos se nos ofrece la coyuntura feliz a cooperar en esa magna empresa de la realización de nuestro común destino, mediante la unidad de acción.

Frente a la hipocresía liberal, la verdad española.

LA GUERRA TOTALITARIA

Por J. M. CASTRO LOPEZ

Al hablar de guerra total o totalitaria, se entendía hace poco una guerra que se vale de todos los medios para aniquilar al contrario, sin reparar en ninguna otra consideración moral ni de derecho ni de mera humanidad. Se entendía por guerra total una lucha que sólo busca el exterminio por todos los medios, sin excepciones alguna. En este sentido la guerra total no existe todavía por fortuna.

Por el contrario, hoy vemos una guerra totalitaria en cuanto al espacio, como hasta el presente no se conocía. En ella, están interesados todos los continentes. Sufren sus consecuencias o repercusiones de un modo o de otro todas las naciones. Además las causas que se hallan en pugna son también universales y totalitarias. Si se las examina en su raíz superan todos los límites nacionales.

El progreso, especialmente en lo concerniente a las comunicaciones, extendió los bienes y los males de la humanidad y suprimió una infinidad de barreras. Tanto en los apóstoles del Bien como los propagandistas del Mal vieron ensanchados los campos de acción merced a la facilidad de trasladarse de un lugar a otro a los modernos medios de propaganda, a los sistemas de asociación y hasta a las múltiples comodidades que se ofrecen para movilizar medios económicos de un extremo a otro del mundo. He aquí por qué los bienes y los males de una nación son poco más o menos, los males de casi todos los países. De estos cambios funlamentales dimana también que para defender el bienestar de un pueblo es necesario extirpar las causas que se oponen a ese bienestar, no solamente en una nación, sino también en cualquier parte donde esas causas vayan a refugiarse para reproducir sus perniciosos efectos apenas se les depare ocasión para ello.

Sabemos todos que la masonería, el comunismo y otras sectas de la misma índole, enlazadas y dirigidas por el judaísmo internacional, son los causantes y promotores de esta gigantesca lucha que está abrasando al mundo.

Pero ni el judaísmo, ni el comunismo, ni la masonería son enfermedades de una sola nación. Se hallan instalados en toda la tierra. En vano se les expulsaría de un país, le seguirían dañando desde lejos valiéndose de los medios que les brinda el progreso. Más aún. Vencidos en una parte, esperan la revancha agazapados en otras que los presten cobijo y protección.

España venció radical y absolutamente en los campos de batalla al comunismo y a las sectas afines, que la estaban arruinando. Y, sin embargo, esta misma España victoriosa ha permitido que nuestros héroicos voluntarios de la División Azul vayan a luchar muy lejos de la patria, contra ese comunismo y esas sectas aquí aniquiladas. Es que los españoles sabemos perfectamente que si Rusia venciera, el comunismo volvería a inundar de sangre a toda Europa y luego al mundo. Tal es la tremenda concatenación que existe entre los sembradores del mal. Vencidos en un lado, hallan en otros puntos de apoyo para volver a sus actividades destructoras. Y desde ellas acechan traidoramente el momento propicio para convertir en víctimas a sus vencedores.

Teniendo presentes estas innegables realidades, se comprenderá la enorme extensión de la presente guerra, que según se ha dicho, por quienes en estas cuestiones son autoridades máximas, tuvo su primer acto en España. En nuestra nación el mal y sus representantes sufrieron una derrota total. Furiosos y llenos de rabia, reprodujeron la lucha en otras partes.

No se darán por vencidos definitivamente hasta que sean destruidos en todas las latitudes. El haber sido aniquilados en la primera campaña es un felicísimo augurio para el bien de la humanidad. Los españoles hemos cumplido superabundantemente nuestro deber y con la misma energía lo seguiremos cumpliendo a las órdenes del Caudillo, primer vencedor del comunismo y sus promotores. Otros pueblos lo cumplen también y lo seguirán cumpliendo hasta triunfar en esta guerra, verdaderamente totalitaria.

Se moría de hambre y tenía 20.000 pesetas en la Caja Postal

BARCELONA, 19.—Setenta y cinco pesetas en billetes y dos libretas de la Caja Postal de Ahorros, a su nombre, con más de 20.000 pesetas de imposiciones, le fueron halladas a la mendiga Adelaida Peraire Segarra, de cuarenta y nueve años, que habitaba en una barraca de la playa de Bogadell. Adelaida fue recogida por unos agentes de la autoridad y conducida a la Casa de Socorro, donde le apreciaron miseria fisiológica. Al reaccionar con algunos alimentos que allí se le facilitaron dijo que hacía varios días

FRANQUEO CONCERTADO

Año XLIV. Número 13.300

PERIODICO DE LA TARDE

Sábado 20 de diciembre de 1941

Temperaturas extremas de hoy en Avila
Máxima, 1
Mínima, 6 bajo cero
(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

EL EJERCITO JAPONES CONQUISTA HONG-KONG

Van a cumplirse los cien años de su ocupación por la Gran Bretaña HUYE EL GOBERNADOR BRITANICO En Malasia continúa el repliegue inglés

LA SITUACION INTERNACIONAL

VOZ DE LONDRES que recoge los comentarios de esta guerra al lector. Parece tan evidente a los periódicos londinenses la importancia de implantar un Consejo Supremo de Guerra aliado, que se explican el hecho de que de todas las capitales de todos los países beligerantes venga la misma demanda conminatoria. Mientras las potencias del Eje amenazan el Mediterráneo oriental, el estrecho de Malaca, con dominio de Singapur, y las entradas del mar Negro, los aliados no pueden todavía esbozar un plan común, crear un frente común, preparar una gran estrategia común. Los Estados Unidos y los países de la «Commonwealth» británica siguen siendo las fuentes principales de suministros, pero los campos de batalla principales están muy remotos de esas fuentes de riqueza: en Europa oriental, en el Mediterráneo oriental y en el Extremo Oriente. Sería por lo tanto, necesario que en Washington o en Londres se creara un Consejo interaliado, para la distribución del material y los víveres, y otro Consejo interaliado en alguna ciudad más cerca a las zonas de lucha.—El Cairo, por ejemplo—, donde se coordinara la estrategia política y militar de los países aliados. Son muchas las dificultades que ofrece la ejecución de este proyecto, y en gran parte está subordinado a la decisión que Rusia tome en este dilema: concentrar todos sus esfuerzos contra Alemania o unirse a la guerra contra el Japón.

Todo lo que puede decirse ahora es que los Gobiernos del Imperio británico, de los Estados Unidos, de Rusia y de China tratan, en un intercambio de criterios, de llegar a un plan para el empleo conjunto de sus recursos, no sólo con el propósito de ganar la guerra, sino de labrar el futuro edificio de la paz.

LA GUERRA EN RUSIA no parece hoy tan deprimente a los aliados, a causa de que el «general Invierno» ha dado orden de suspender las operaciones del Ejército alemán. En ese sentido se han desvanecido ya los temores de una plena conquista del país. Queda, sin embargo, la incandescencia del Extremo Oriente y las noticias de allí no son lisonjeras. Tras la pérdida del aeródromo de Kotabheru, en Malasia, que había tenido un olvido pernicioso sobre las operaciones terrestres en la región y que fue un factor decisivo en el hundimiento del «Príncipe de Gales» y del «Repulse», llega ahora la noticia de que otra importante base aérea—en Punta Victoria, de Birmania— ha caído en poder de los japoneses.

A este propósito el «News Chroni-

cle» dice: «Nueve meses después de Creta la necesidad primordial de poderosas defensas en un aeródromo hubiera debido ser mejor comprendida. Parece que se ha cometido ahora el mismo error.» Construir un aeródromo estratégicamente importante y dejarlo insuficientemente protegido es, a juicio de los comentaristas de aquí, peor que no tener aeródromo alguno, puesto que se hace con él un obsequio al enemigo. Antes de que se asumiera a las islas del Pacífico el huracán japonés, se pensaba en Londres que todo estaba perfectamente asegurado y preparado. Sir Robert Brooke Popham, por ejemplo, decía en el mes de octubre que «estaba más que satisfecho con los envíos que desde Inglaterra y Australia se hacían de aeroplanos, tropas y cañones anti-aéreos». El vicemiriscal del Aire Pulford, dijo un día que «las lecciones de la guerra aérea en Creta se habían aprendido y aplicado en los preparativos en la península de Malaca».

Y Duff Cooper, en un viaje por el Extremo Oriente, declaró: «Todo está preparado». De inexpugnables se calificaban las defensas del Pacífico. Hoy, «aunque no hay motivos todavía para juzgar sombríamente la posición en Malasia», esas frases repercuten en e tímpano de los ingleses con extraño acento y trascienden nuevos recelos. Dice, por ejemplo, «Daily Mail»: «Los japoneses, por lo menos, han aprendido las lecciones de Creta y las han aplicado hasta ahora con el mayor éxito».

UN PODERIO MARITIMO necesita asentarse no sólo en barcos, sino también en bases; y si el Japón ha de conseguir el dominio en el Pacífico, si ha de mantener en el futuro su Imperio, tiene hoy que desalojar de esas aguas a las escuadras norteamericana y británica, y apoderarse de bases para impedir que aquellas retornen.

La gran batalla naval no se ha reñido todavía, aunque los aliados hayan perdido barcos y bases insustituibles para el futuro. El Japón acaba de abrir un nuevo frente de batalla al desembarcar tropas en Borneo, isla productora de petróleo, en el archipiélago malayo.

Hong-Kong está ya conquistada, Penang evacuada. Los Estados Unidos siguen en posesión de Vaks y Midway donde continúan resistiendo. Guam, base importantísima, ha caído definitivamente en poder de los japoneses.

PERO NO OBSTANTE ESTOS sucesos desagradables y de las noticias no buenas que se reciben sobre Singapur, lo que más preocupa en general a los círculos oficiales y a toda la población británica es el propio destino de la Isla inglesa.

La población ya ha notado de una manera sensible el comienzo de la guerra en el Pacífico, puesto que el minis-

tro de Abastecimientos ha anunciado que quedan suprimidos todos los suministros extraordinarios que se habían proyectado con motivo de las próximas Navidades.

Los diarios destacan en sus crónicas que la Marina mercante americana ha de concentrarse ahora casi principalmente en el Pacífico, lo cual ha de repercutir notablemente en la Isla británica. Se confirma que habrán de restringirse aún más los racionamientos actuales. El invierno se presenta con sombrías perspectivas. Se formulan los más terribles auspicios para Inglaterra, y la propaganda, entre tanto, se esfuerza en levantar la decaída moral de la población.

HON-KONG CONQUISTADA. Día de luto para el gran imperio inglés ha sido el de ayer. En él se perdió la citada posesión inglesa, tan querida por el marino inglés que siempre soñaba, al salir de la Escuela Naval, embarcar con rumbo a Hong-Kong. En ella tenía siempre puesto sus ojos el comerciante inglés; pues, desde ella, irradiaba su movimiento mercantil al Asia Oriental.

Van a cumplirse los cien años en que los barcos británicos comandados por lord Elliot desembarcaron en la isla. Casi en el centro del comercio de Occidente a China, esta isla ocupa una situación principalísima. Su comercio llega a elevarse a la suma de 2.500 millones de pesetas aproximadamente y a ella afiye casi toda la importación de Siam, Ceilán, Norteamérica, Australia, Inglaterra y la Indochina. Al año entran en su puerto unos 30.000 buques. En su capital existen Facultades de Ingeniería y Medicina. Base principal de la Escuadra británica en China.

Desde el principio de esta guerra era un centro de capitalísimo movimiento militar adonde aflujían tropas numerosísimas de Nueva Zelanda, Australia y de la India para formar el gran ejército que, en unión del chino rebelde, había de contrarrestar el empuje del japonés por aquellos lugares en los que los Estados Unidos tenían puestos sus ojos, como base de su acción aero-marítima.

Es una isla de 15 kilómetros de longitud por ocho de anchura, en la costa SE. de China, a la entrada del río de Cantón y una parte de la península de Kaulm. En total, 1.613 kilómetros cuadrados, y cerca de 800 mil habitantes, de los que las tres cuartas partes o más son chinos. La

capital de la colonia es Victoria, pero, en realidad, toda la isla constituye una sola población, dividida en pequeños barrios y preciosas villas entre jardines.

COMO FUÉ CONQUISTADA.—Después que el japonés, en una arremetida muy suya, se apoderó de la importante y dominante posición de minante posición de Kaulum, no le quedaba más al nipón que apoderarse de un pequeño brazo de mar que separa el continente de la isla.

Este obstáculo, no invencible para quien tiene en Oriente el dominio del mar, fué vencido en la mañana de ayer; las fuerzas niponas cruzaron esta zona, posiblemente en lanchas rápidas, y pusieron pie en la zona este de la ciudad, llena de jardines y de quintas de los ricos comerciantes chinos y británicos. La batalla dió así comienzo ya dentro de la posesión inglesa cuerpo a cuerpo los soldados nipones con los destacamentos imperiales—zelandeses, australianos, indios—a los que Inglaterra tenía encomendada la defensa de Hong Kong.

Las fuerzas japonesas tenían consolidada su conquista a las siete de la mañana, y después de una fuerte lucha en los Jardines Hill se llegó al centro de la ciudad, donde las fuerzas británicas se habían concentrado en una colina. Las últimas noticias japonesas parecen confirmar la ocupación total de Hong-Kong, cuyo gobernador inglés parece huyó en avión en las primeras horas de la mañana. Aunque el número de prisioneros se desconoce, no parece verosímil que Inglaterra mantuviese en tan importante posición un Ejército menor de los 25.000 hombres, lo que sería aún menos de la octava parte de los que defienden Singapur.

Declaraciones de Oliveira Salazar

LISBOA.—La Asamblea Nacional fué convocada ayer para escuchar importantes manifestaciones de Jefe del Gobierno, señor Oliveira Salazar sobre los graves acontecimientos ocurridos en la isla de Timor. La expectación de esta convocatoria se hacía manifiesta en el lleno de la Cámara así como por la multitud estacionada en las vías públicas. Oliveira Salazar explicó la ocupación de la citada colonia portuguesa por tropas imperiales británicas. Ante una supuesta invasión japonesa, Inglaterra pretendió una colaboración militar que, sin mediar el previo ataque, Portugal se había negado a aceptar.

El embajador de Portugal comunicó a nuestro ministro de Asuntos Exteriores la ocupación de Timor y la declaración de su Gobierno en la Cámara.

MADRID.

El embajador de Portugal, doctor Teotónio Pereira, visitó ayer a nuestro ministro de Asuntos Exteriores para notificarle oficialmente la ocupación de Timor y anunciarle la declaración que horas más tarde hacía a la Cámara portuguesa el presidente Salazar.

El señor Serrano Suñer conferenció luego con el anuncio de Su Santidad, monseñor Cicognani; con el embajador de Inglaterra, sir Samuel Hoare, y con el ministro del Japón señor Yakichiro Suma.

MUSSOLINI recibe al Consejo de Dirección de la S. N. I. A. C. E.

Ayer fueron recibidos en Roma por el Duce los representantes del Consejo y de la Dirección de la S. N. I. A. C. E. (Sociedad Española de Seda Artificial). Mussolini mantuvo una larga conversación con sus visitantes y dedicó palabras de gran cariño a España y de admiración hacia su industria.—EFE.

que no comía, porque quería ahorrar, y que se dedicaba a la mendicidad por no tener recursos para vivir.

El importante decreto sobre la no beligerancia de España en la nueva fase del conflicto mundial

En el «Boletín Oficial del Estado» se publica el siguiente decreto del ministerio de Asuntos Exteriores:

«Artículo único.—Extendida la actual conflagración por el estado de guerra que existe entre el Japón y los Estados Unidos del Norte de América y la participación en el mismo de otras naciones europeas e hispanoamericanas, España mantiene, como en la fase anterior del conflicto, su posición de no beligerancia.

Dado en Madrid a 18 de diciembre de 1941.—FRANCISCO FRANCO.—El ministro de Asuntos Exteriores, RAMON SERRANO SUÑER».

LA GUERRA

Parte alemán

BERLIN, 19.—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:

«Algunos encarnizados combates se han registrado en diversos puntos del frente oriental al ser rechazados los ataques del enemigo, el cual ha sufrido elevadas pérdidas. La aviación alemana ha atacado las concentraciones de tropas, las posiciones artilleras, las fuerzas blindadas y las carreteras de marcha del enemigo, pese a las malas condiciones atmosféricas. En la bahía de Kela un barco de tonelaje medio de la flota mercante soviética ha sido seriamente averiado, al ser alcanzado por una bomba.

En el Mediterráneo, un submarino a las órdenes del teniente de navío Driver, ha hundido frente a Alejandría un crucero británico de la clase «Leander».

BERLIN, 19.—El crucero inglés hundido frente a Alejandría por un submarino alemán pertenecía a la serie «Leander», la cual fué construida en el periodo de 1931-1934. La unidad echada a pique desplazaba 7.000 toneladas.—EFE.

Parte italiano

ROMA, 19.—Comunicado oficial número 565 del Cuartel general de las fuerzas armadas italianas:

«En la región al este del Yebel, en la Cirenaica, se desarrollan encarnizados combates en las proximidades

de Derna, donde el enemigo ha reforzado su presión—apoyado por nuevas unidades blindadas de Egipto—, contra las tropas de las potencias del Eje, que luchan con una resistencia ejemplar.

Formaciones aéreas italianas y alemanas han efectuado bombardeos y ataques en vuelo bajo contra las columnas británicas en marcha, obteniendo buenos resultados. El enemigo perdió trece aviones, cuatro de los cuales fueron derribados por los cazas italianos, siete por los alemanes y dos por la D. C. C. Tres aparatos italianos no han regresado. Durante la tarde del 17, escuadras de aviones-torpederos han atacado, en olas sucesivas, a importantes fuerzas inglesas de la flota enemiga, en aguas de Cirenaica, y han alcanzado a tres cruceros. Además ha sido alcanzado otro crucero por los torpedos de nuestros aviones, en la zona de Malta. Los aerotorpederos alemanes atacaron a su vez a un gran crucero enemigo al que alcanzaron con sus proyectiles, incendiándole. Dos de nuestros aerotorpederos no han regresado a sus bases; otros aparatos han llegado con muertos y heridos a bordo.

El total de aviones derribados durante la última incursión cerca de Tarento ha aumentado a seis, según propia confesión del enemigo, en lugar de tres, como fué anunciado en el comunicado militar del martes.—EFE.

PEÑARANDA DE BRACAMONTE RECONSTRUIDO

En el siniestro de julio de 1939 quedaron destruidas unas doscientas cincuenta casas

El día 9 de julio de 1939 se produjo una horrible catástrofe en el pueblo de Peñaranda de Bracamonte, a 40 kilómetros de Salamanca. En la estación del ferrocarril la explosión producida en un tren llevó aparejada la destrucción de la localidad en su mayor parte. Al número de víctimas había que agregarse la desaparición de infinidad de hogares. La zona afectada por el siniestro comprendía nada menos que a 247 casas que quedaron destruidas por los efectos de la explosión. Todo el pueblo sufrió las enormes consecuencias, quedando sin cobijo más de 400 familias. En unas casas, las viviendas se destruyeron totalmente; en otras, quedaron éstas en tan lamentable situación que era imposible habitarlas de nuevo.

El vecindario fué evacuado y acogido con cariñosa emoción en los pueblos limítrofes y en la misma capital de Salamanca.

Las autoridades, empezando por el entonces gobernador civil y actualmente vicesecretario de Educación Popular, camarada Arias Salgado, pusieron a contribución su inteligencia y esfuerzo para remediar semejante desventura.

Remediada de momento la situación, en seguida se pensó en la reconstrucción inmediata de la ciudad devastada, y al efecto, el camarada Arias Salgado no abandonó ni un solo instante la idea y la llevó a la práctica con tan singular tenacidad como eficaces resultados.

En el día de hoy puede decirse que Peñaranda de Bracamonte es un pueblo rehecho totalmente, nuevo moderno, con hogares pulquerrimos magníficamente emplazados, llenos de luz y de alegría, y con la garantía de una arquitectura perfectamente ejecutada. Trazos de vigor castellano, alegres y sencillos de línea, con arcos de entrada, dan una grata impresión.

¿Cómo se ha hecho este milagro? Es evidente que nuestra postguerra, y la guerra mundial desencadenada a los pocos meses de liberada España del régimen republicano-marxista, acumularon no pocas dificultades

de toda índole: económicas, carestía de materiales, reducidos medios de transporte, etc.

Ante la urgencia del caso todo esto se salvó y superó gracias al entonces gobernador civil de Salamanca, que ni un solo instante sintió decaer su ánimo ante los obstáculos, en gran parte casi invencibles, para llevar a término la obra que se propuso ejecutar sin vacilaciones ni titubeos.

Por el ministerio de la Gobernación se creó el Patronato de Reconstrucción de Peñaranda, bajo la presidencia honoraria de Su Excelencia el Generalísimo Franco y la efectiva del gobernador civil de Salamanca, e integrado por las autoridades salmantinas y el alcalde del pueblo tan dolorosamente destruido. El Caudillo de España, conternado por lo acaecido en un pedazo de su Patria, dió 220.000 pesetas para iniciar las obras y el Gobierno 300.000.

El primer problema que se acomete es el desescombro de la zona extensísima afectada, y en 20 días queda limpio totalmente el pueblo que estaba intransitable y con enormes taponamientos en las calles, y es en octubre del mismo año —la catástrofe se había producido en julio— cuando empieza la construcción de los primeros grupos de casas.

Las obras las realizan soldados de trabajadores del Batallón número 2 desde los primeros momentos, unos 536, y luego se incorporaron obreros manuales y especializados por un total de uno 150. Primeramente se construyeron dos grupos de 16 casas cada uno de ellos, más tarde uno de 24 y posteriormente 85 viviendas más. Todas estas casas están habitadas ya por vecinos de Peñaranda que estuvieron evacuados en otros pueblos inmediatos. Todas las viviendas constan de cuatro hermosas piezas, una cocina y un magnífico patio. Nada pagan por ellas, hasta ahora los nuevos ocupantes.

Van invertidos en la reconstrucción de Peñaranda dos millones y medio de pesetas, o sea un millón de la aportación del Estado y millón y

La exención del veinte por ciento de Propios, en las ventas de bienes de los Municipios

Por diversas disposiciones y fundamentalmente por el vigente Estatuto Municipal, se señala a los Ayuntamientos sus obligaciones y competencia en materia de obras de urbanización, saneamiento y ensanche de las poblaciones, cuya mejor consecución el Estado ha procurado siempre facilitar mediante concesiones a tal efecto encaminadas. Así la ley de 5 de febrero de 1935 declaró la exención del 20 por 100 que corresponde al Estado en los bienes de Propios, cuando no se tratare de venta de solares o terrenos que procedan de reformas urbanas, derribos o reformas a las que se apliquen los beneficios tributarios de las leyes de Ensanche.

Y si tal exención se concede a aquellos bienes que vienen constituyendo el patrimonio local y que posteriormente se destinan a la realización de dicha naturaleza, resulta lógico que cuando las fincas sean adquiridas por los Ayuntamientos con el fin de aplicarlas total o parcialmente a los mismos proyectos sea otorgada igual exención, ya que en este caso los inmuebles de referencia no constituyen de antemano elementos del patrimonio rentable y productivo, característica primordial de la consideración de bienes de Propios y de la justificación del derecho por parte del Estado a percibir el 20 por 100 de las rentas y en su caso, de los productos de su enajenación. Su adquisición en estos casos está inmediatamente ligada y tiene por base y fundamento la realización de funciones obligatorias y de la exclusiva competencia municipal.

Del mismo modo debe concederse la exención a los ingresos que obtengan los Municipios por venta de bienes con destino a adquisiciones o construcciones que tengan la consideración jurídica de bienes de Propios.

En su virtud dispongo:

Artículo 1.º Se declaran exentos del pago al Estado del 20 por 100 de Propios los productos que los Ayuntamientos obtengan en concepto de renta o de venta total o parcial de inmuebles adquiridos por los mismos en virtud de expropiación forzosa o por permuta con otras de su propiedad, con el fin de aplicarlos en todo o en parte a la realización de proyectos de alineación de calles y de obras de urbanización interior, saneamiento o ensanche de las poblaciones o con destino a servicios municipales.

Art. 2.º En los casos de expropiación forzosa la declaración de utilidad pública y necesidad de ocupación de los terrenos deberán ajustarse a las prescripciones del Estatuto Municipal de 8 de marzo de 1924 ley de 31 de octubre de 1935 y disposiciones complementarias, aplicándose la exención no sólo cuando el expediente sea tramitado con arreglo a las normas detalladas en la ley de expropiación forzosa de 10 de enero de 1879 y Reglamento para su ejecución de 13 de junio siguiente, sino en aquellos otros en que, al amparo del Estatuto Municipal antes citado, la Corporación municipal expropiante acepte el precio señalado por el propietario como consecuencia de la invitación que para su fijación le sea hecha.

Art. 3.º El producto de la venta de bienes de Propios que los Ayuntamientos realicen para invertir pre-

medio más que facilitó en calidad de anticipo reintegrable. Sin embargo, el volumen de la obra es de cinco millones de pesetas, pero la administración fué tan escrupulosa y el régimen de adquisición de materiales fué tan estricto que el gobernador civil en persona buscaba los mismos —en algunas casos escondidos por los avaros vendedores— y hallaba hierro y cemento que lo pagaba al precio de tasa.—Cifra.

cisamente en la construcción, o adquisición de inmuebles de idéntico carácter, no estará sujeta al pago al Estado de su participación del 20 por 100, si al efecto ha sido aprobado con las formalidades legales el correspondiente proyecto y presupuesto extraordinario.

Art. 4.º Cesará la exención cuando transcurran cinco años desde la fecha de adquisición de los inmuebles sin que se haya incorporado a la vía pública la parte de solar destinado a este fin, o sin que se haya cumplido la finalidad municipal para la que se efectuó la adquisición.

Art. 5.º El ministro de Hacienda queda facultado para dictar las disposiciones necesarias al mejor cumplimiento de lo dispuesto en esta Ley.

Disposición transitoria

Las cuotas liquidadas pendientes de ingreso en el Tesoro correspondientes a productos declarados exentos por la presente Ley, podrán obtener la exención si el Ayuntamiento deudor la solicita del Ministerio de Hacienda, en el plazo de un mes, a contar de la publicación de esta disposición en el «Boletín Oficial del Estado». Del mismo se declaran comprendidas en el derecho de exención y podrán obtenerse mediante iguales trámites aquellos productos cuyas cuotas hayan sido impugnadas y la reclamación o el recurso esté pendiente de resolución en vía administrativa o contenciosa. En estos casos, al dictarse la resolución ministerial declarando la exención se tendrán por ultimados los procedimientos en curso.

Dada en El Pardo a cinco de diciembre de mil novecientos cuarenta y uno.—Francisco Franco.

Sección Religiosa

Día 21, domingo IV de Adviento, Santos Tomás, ap., Anastasio, ob. Glicerio, pb., Temístocles, Juan, mr.

La misa y oficio divino son del domingo IV de Adviento, con rito semidoble y color morado.

Adviento

S. A. I. Catedral.—A las diez menos cuarto misa solemne con sermón por don Angel Esteban Matilla.

Juventud Antoniana

San Antonio.—Por la mañana, a las nueve y media, misa de Comunión. Por la tarde, a las cuatro y media, el ejercicio del Santo.

Día 22, lunes.—Santos Querequón, ob., Honorato, Demetrio, Flaviano, Floro, Isquirión, Zenón, mrs.

La misa y oficio divino son de Santo Tomás, apóstol, trasladado de ayer, con rito doble de segunda clase y color encarnado.

DENUNCIAS

Por infracción a la ley de montes

La Guardia civil de Estado de Las Navas del Marqués ha denunciado al vecino del mismo pueblo, Gregorio Bardera Alonso, por destrozar un pino sin autorización para ello.

Por pastoreo furtivo

La Guardia civil de Casaveja ha denunciado a los vecinos del mismo pueblo, Amelino Sánchez, Juan González, Cesáreo Sánchez Muñoz, Julián Martín, Pablo Arribas y Florencio Fuentes.

Por infracción a lo dispuesto sobre cierre de establecimientos de bebidas

La Guardia civil de Pedro Bernardo ha denunciado al industrial vecino del mismo pueblo, Alfredo Montero Martín, por tener abierto su establecimiento de bebidas después de la hora de cierre.

Avila.—Tip. y Enc. de Senén Martín

DEPORTE Y HACIENDA

El deporte ya no es hoy en día un privilegio de los ricos. El deporte es practicado por masas cada vez más numerosas de ciudadanos de ambos sexos y de todas las clases sociales y el Estado lo fomenta por doquier. Es natural que el Estado debe intervenir en su favor, contribuyendo a la construcción de nuevas instalaciones deportivas, necesarias para hacer frente a las exigencias del crecido número de practicantes. Las subvenciones del Estado no son tan abundantes todavía como se cree. Casi en todas partes, el deporte se mantiene aún con los medios propios, es decir, con las contribuciones de cada deportista o bien con colectas o loterías, que se realizan con motivo de acontecimientos especiales.

En algunas naciones, como por ejemplo, en Finlandia, en Suecia y en Suiza, se recurre desde hace algunos años y con éxito inesperado, al totalizador deportivo; ha resultado, en efecto, que por medio de tal iniciativa pueden proporcionarse al deporte sumas muy importantes.

En Finlandia se ha obtenido en breve tiempo un beneficio neto de 17 millones de marcos finlandeses, y de éstos se han puesto a disposición de la actividad deportiva más de 16 millones. Otro millón de marcos finlandeses, residuo neto de la temporada actual, serán destinados para la construcción de campos de deporte. Los alentadores resultados obtenidos también en Suecia y en Suiza, han inducido ahora a Noruega a introducir el totalizador deportivo.

En Alemania, la contribución del Estado para el deporte no bastaría por sí sola para mantener el grandioso aparato de organización y mucho menos para costear la administración de las numerosas instalaciones deportivas. Los medios provienen en gran parte de los deportistas mismos, ya sea por medio de las contribuciones directas o los fondos recaudados en las manifestaciones deportivas, loterías, etc. De esta manera, en un balance que se aproxima a los 9 millones de marcos, un octavo solamente, es decir poco más de un millón proviene de los órganos estatales.

También en aquellas naciones donde la práctica intensiva del deporte data de fecha relativamente reciente, el Estado interviene para auxiliar los esfuerzos de las federaciones deportivas. En Bulgaria, por ejemplo, se han destinado 850.000 levas para la construcción de instalaciones deportivas y en España el atletismo ligero—deporte básico—ha recibido una subvención de 170 mil pesetas, de las cuales 50.000 pasan a las sociedades y el resto servirá para la construcción de pistas y campos de deporte.—C. E.

Enfermedad del ganado

A propuesta de la Inspección provincial Veterinaria y transcurrido el plazo de cuatro meses desde la curación del último caso, el Excmo. señor Gobernador Civil ha acordado declarar oficialmente extinguida la epizootia de rabia que padecía el ganado de la especie canina de los términos municipales de Avila y Las Navas del Marqués.

A propuesta de la misma Inspección y transcurrido el plazo de 50 días desde el último caso, el excelentísimo señor Gobernador Civil ha acordado declarar oficialmente extinguida la epizootia de viruela que padecía el ganado ovino del término municipal de Madrigal de las Altas Torres.

Se ha presentado la epizootia de viruela ovina en el ganado existente en el término municipal de San Pascual.

Los animales atacados se encuentran en el sitio denominado «Regueros» señalándose como zona sospechosa todo el término municipal; como zona infecta, saliendo de la

Cosas de pueblo (que parecen cuento y son verdad)

Oídas y transcritas por JUAN CARRIZO

La chica acababa de cumplir los 16 años y era preciso pensar en colocarla para que ayudase a sus padres. Y dicho y hecho; en el acto empezaron a buscarla un acomodo en la capital, que no tardó en encontrarse, pues a los pocos días estaba colocada en una de las mejores casas, donde, por desempeñar las funciones de niñera, la señalaron una soldada de cuatro o cinco duros mensuales.

Al salir la chica del pueblo después de una despedida todo lo efusiva que se acostumbraba en tales casos, su madre la hizo toda clase de recomendaciones, teniendo en cuenta que era la primera vez que se separaba de los autores de sus días, y entre ellas, y muy especialmente, la de que escribiese todas las semanas y la de que tan pronto como tuviese la más pequeña novedad, les avisase con toda urgencia.

Instalada la muchacha en su nueva residencia, bien pronto se acostumbró a la vida de la ciudad, sin echar de menos para nada la del pueblo que la vio nacer. Las primeras semanas cumplió al pie de la letra el encargo de su madre de escribirles ampliamente; pero llegó un día en que bien por pereza o falta de ganas dejó de enviar a sus padres la acostumbrada misiva.

Alarmada su madre por la falta de correspondencia, comunicó a su marido sus temores de que algo la ocurriese a la chica, cuando no escribía, según les había ofrecido; y para su tranquilidad y saber a qué obedecía su silencio, el padre decidió dirigirla un telegrama con respuesta pagada.

Pero al poner la dirección equivocó la calle donde la chica vivía y, es claro, el telegrama no llegó a su destino y fué devuelto a su procedencia por la nota reglamentaria de «Rufina García, desconocida».

Leerlo la pobre mujer y empezar a gritar desahoradamente, todo fué uno.

—Mira, si yo estaba en lo cierto, —le decía a grandes voces a su marido— al pensar que la Rufina estaba mala, ¡Pobrecita mía, y cómo estará cuando aquí dicen (señalando al telegrama) que está desconocida!

Clínica de Calzado

Reparaciones en suela y goma
Especialidad en phibla
CASA GUERRAS
Plaza Santa Teresa, 14.
Teléfono 257

cija donde se albergan por el sitio del Calvario, Berlanas, Laguna del Pradillo, Regueruelo y límite con los términos de Villanueva de Gómez y El Bohodón, con una zona neutra todo alrededor de 100 metros de anchura que ningún ganado podrá pastar.

No permitirá la venta ni transporte de animales ovinos o caprinos que hayan convivido con variolosos si no es para conducirlos directamente al matadero en las condiciones previstas en el Reglamento de Epizootias.

También se ha presentado la epizootia de peste porcina en el ganado existente en el término municipal de Blascomillán.

Los animales atacados se encuentran en sus respectivas porquerizas señalándose como zona sospechosa todo el término municipal; como zona infecta el casco del pueblo.

Se prohíbe el comercio de cerdos y la repoblación de las porquerizas dentro de la zona infecta y sospechosa interin no se levante el estado de infección.

Para ambos casos se han adoptado las medidas sanitarias oportunas.

KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

¿Cuál raza humana suda más?

El fenómeno del sudor ha sido objeto recientemente de atentos estudios realizados por un médico japonés, el Dr. Yasuci Hisano. Este paciente servidor de la ciencia se ha tomado la molestia de contar las gotas de sudor que cubren la piel de los mortales en tiempos de calor. De esta forma, el médico japonés ha podido comprobar que de dos personas de la misma raza y edad, transpira más aquella que es más débil. Aquellos que sudan con mucha facilidad poseen un corazón más o menos débil. Quiere decir que los hombres no son iguales ni siquiera en lo que al sudor se refiere, el cual también varía según las razas. En el mismo tiempo y en las mismas condiciones de temperatura un japonés, por ejemplo, produce unos 3 millones de gotas de sudor, un hijo de Siberia, en cambio, suda unos 6 millones de gotas. Frente a dos millones y medio de gotas que transpira un coreano están los 5 millones de un americano. En un filipino apenas llegan a contarse un millón de gotas. Basándose en estas experiencias, el Dr. Hisano ha llegado a la conclusión de que los japoneses son aptos para vivir en los climas cálidos, pero aconseja a aquellos que quieren establecerse en tales regiones, hagan examinar previamente su grado de resistencia al sudor.

Ha muerto una coleccionista de latas de sardinas

Ha muerto en Bucarest, a la edad de 73 años, la señora ST., coleccionista apasionada de latas de sardinas al aceite (vacías), cajas de cerillas (vacías también) y periódicos. En más de cincuenta años la señora ST. había logrado reunir una colección tan imponente que ocupaba toda la casa, exceptuando un rincón que quedó reservado hasta el último momento para ocupar su modesto lecho. La señora ha dispuesto en su testamento que en el ataúd se pongan cerca de ella tres latas de sardinas, tres cajas de cerillas y tres periódicos viejos.

Un bosque transformado en papel cada día

La necesidad de madera de todo el mundo es enorme y difícil de calcular. Solamente para abastecer las fábricas que producen el papel para los 30.000 diarios aproximadamente de la prensa mundial, se calcula, por ejemplo, que se necesitan un millón y medio de metros cúbicos de madera por día. Esto equivale a más de 200.000 árboles de tamaño medio, es decir, a un bosque diariamente.

Una barba de ocho días afeitada en 30 segundos

Estos días se ha celebrado un concurso entre barberos en la ciudad de Debreczin. El premio correspondió a un figaro que logró afeitarse en 30 segundos una barba de ocho días.

La medida del sueño

El conocido hombre de ciencia profesor Willy Hellpach, de la universidad de Heidelberg, ha realizado estudios interesantísimos acerca de la profundidad del sueño que equivale a la resistencia que el durmiente opone al ruido destinado a despertarlo. Este sonido se origina por medio de bolitas que se hacen caer sobre una planta de metal, y es más o menos intenso según la altura de la caída. Las experiencias hechas por el profesor Hellpach han comprobado que la profundidad del sueño no es siempre igual en el transcurso de la noche cuando se duerme normalmente. El máximo de profundidad se ha registrado en el primer tercio del sueño, es decir, antes de la media noche. Después de la cuarta y la sexta hora, la profundidad del sueño se reduce a la mitad apenas de la inicial. En la penúltima y última hora del sueño se produce una reprofundización aunque sólo hasta las dos terceras partes del valor inicial. Es

Vida económica

La Unión Soviética ha perdido sus principales núcleos agrarios

Por JUAN DE ROCA.

El desarrollo de las operaciones militares en Rusia ha privado a la Unión Soviética de sus principales centros de producción agrícola. Aunque los soviets subrayan repetidas veces que Siberia compensará la pérdida de Ucrania, sin embargo las noticias de América demuestran que es necesario importar cereales. Porque las tierras negras de Ucrania, no sólo eran el granero del antiguo Imperio de los Zares, sino también la región que suministraba los víveres a la Rusia bolchevique. En los últimos años solamente Ucrania suministraba por término medio el 30 al 35 por 100 de la producción rusa de cereales, el 80 por 100 de la remolacha azucarera, el 50 por 100 del tabaco y además el 25 por 100 de girasol, más del 25 por 100 de lino y finalmente el 40 por 100 de la producción de patata. A esto hay que añadir un porcentaje aún más elevado en lo que se refiere al trigo, maíz, legumbres, fruta y vino. Relativamente escasa fué la participación de Ucrania en la producción forestal de la Unión Soviética, mientras que en el aspecto de la ganadería a Ucrania correspondió casi la mitad de la cría de cerdos.

Los bolcheviques han tenido que evacuar estos territorios y además también la región de producción agraria de gran importancia, Crimea así como una parte de aquellos territorios que se encuentran al Este

por esto que muchas personas tienen necesidad de ser despertadas, y tienen dificultad para levantarse, mientras que otras se despiertan por sí mismas una vez que han dormido lo necesario. De esta curva normal del sueño se apartan, sin embargo, muchas gentes. Se calcula, por ejemplo, que el 20 por 100 de la humanidad no alcanza la profundidad de la curva normal en las primeras tres horas del sueño, mientras que es particularmente intensa y larga la reprofundización matinal. Un porcentaje más elevado todavía de personas se apartan luego de la curva normal debido a las normas de vida características de los grandes centros urbanos, al abuso de las diversiones y el trabajo intelectual. Se cree que las curvas hipnóticas anormales deben buscarse en una tercera parte entre los habitantes de las grandes ciudades y las personas que realizan trabajos intelectuales. El sueño diurno, aunque práctico y necesario, no alcanza jamás la profundidad del sueño dormido en las primeras tres horas de la noche. En general, la profundidad del sueño disminuye en los meses estivales para volver a aumentar en los de invierno. Este cambio es más sensible en las zonas árticas, por la circunstancia de las dos temporadas, una de noches claras y luminosas y la otra de noches oscuras.

Botellas históricas en subasta

En días pasados se ha realizado en Ginebra la venta en subasta de 50 botellas de una famosa cantina. Entre las botellas había algunas históricas y rarísimas, como una de cerveza embotellada en el reinado de Luis Felipe y por la cual se pagaron 160 francos suizos y un vino generoso de la misma época y procedencia adjudicado por 200 francos suizos. Dos botellas de vino de las épocas de Guillermo II fueron vendidas en 80 francos y otras en 100.

Underwood -- Underwood -- Underwood

TALLER OFICIAL -- AVILA

¿Quiere usted tener su máquina bien atendida y por poco dinero? No pierda tiempo ni consulte a nadie; solamente con una llamada al teléfono número 115 tendrá usted un técnico especializado, dejando su máquina completamente ajustada y reparada.

UNDERWOOD le ofrece esta su casa San Segundo, 26. Frente a la Catedral

de Ucrania, los núcleos de producción en torno al Donetz, al Don, etc. Además los alemanes se encuentran a las puertas de todo el territorio del Cáucaso. Si el ejército alemán consigue también penetrar en él, los soviets perderán un elevado porcentaje de la producción agraria. Las propias estadísticas oficiales soviéticas dejan ver que la pérdida de la producción de cereales de estas comarcas no puede reemplazarse. Sin duda el Turquestán y Transcaucasia podrían llegar a ser regiones cerealistas inmejorables, pero en ellos los soviets han cultivado tanto el algodón que sobre todos los cereales han sufrido el retroceso correspondiente. Aun cuando el cultivo del algodón en tiempos normales puede ser muy importante para Rusia, en la actual contienda decisiva una producción de cereales correspondiente sería mucho más ventajosa. Aún más fatal que la pérdida de la producción de los cereales será la de la remolacha de Ucrania. Hasta ahora 4,5 de la superficie dedicada al cultivo de la remolacha y de las fábricas de azúcar están en manos de los alemanes, de tal modo que es imposible atender ni aproximadamente el consumo del azúcar. Esta difícil situación, aunque pueda parecer paradójica se empeora aún más por la pérdida de los más grandes yacimientos de sal gema de Bachmut en la cuenca del Donetz, de donde se extraían 1,2 millones de toneladas al año. Finalmente Ucrania era también el más importante centro frutero de la Unión Soviética. En él se concentraba más del 50 por 100 de la superficie de cultivo de frutales, y en esta región se encontraban sobre todo los diferentes campos experimentales de fruticultura y jardinería. Si se tiene en cuenta la potencia productiva de los territorios ocupados hasta ahora por los alemanes, a base de las estadísticas oficiales soviéticas, se comprueba que los soviets a fines de octubre perdieron por lo menos el 60 por 100 en su producción alimenticia. Después de octubre los éxitos alemanes han sido muy grandes precisamente en esta región. Es por lo tanto comprensible que Stalin dirija urgentes llamamientos a Londres y Washington para que envíen sobre todo cereales para alimentar al ejército y a la población. Sin embargo, según están las cosas, parece imposible reemplazar los daños producidos, ya que los medios de transporte en la Rusia oriental no son suficientes ni con mucho para poder contar con un abastecimiento regular procedente de las diferentes regiones productoras.

PLUMAS STILOGRAFICAS PAPELERIA

Luis Torralba

PLAZA DE LA VICTORIA, 15 (Mercado Chico) AVILA

Toldos de Lona

impermeables, en alquiler y venta, para cubrir vagones, camiones, mercancías al descubierto, etcétera.

Sánchez Moñita, Hijo

Oficinas: Prior 5, pral. Teléfono 1270. Almacenes: Los Zúñiga 4. Apartado 68. Telégramas: «Hisafita». SALAMANCA.

Publicidad R. E. I

Chiaposnikow

El jefe del Estado Mayor del Ejército rojo, fué el coronel más joven del Ejército zarista

RIGA. — Chiaposnikow, que ha vuelto ahora a ser jefe del Estado Mayor del Ejército rojo, es uno de los pocos generales de tradición y oficio frente a tantos Woroschilows, Timoschenkos, Mereschows surgidos del taller o de la oficina, de los cuales se gloria el Ejército soviético. Chiaposnikow es una mosca blanca del bolchevismo, pues procede de una antigua familia burguesa que había dado en todo tiempo muchos bravos soldados al Zar.

Nacido en 1882 en Slatust y bautizado con los nombres de Boris Misailowitch, el futuro mariscal de Stalin fué enviado como era costumbre entre la nobleza militar del antiguo régimen a seguir la carrera de las armas, siendo primero cadete en la Academia de Moscú y sirviendo luego en un regimiento de la Guardia en San Petersburgo. Después de estudiar en la Escuela de Guerra, pasó al Estado Mayor y en 1918 Chiaposnikow podía vanagloriarse de ser el coronel más joven del Ejército Imperial.

En el momento de la revolución de octubre, Chiaposnikow, olvidándose de su juramento al Zar y de sus mismos orígenes nobles, se pasó al campo de los rojos, considerándose no como oficial y menos como hombre político, sino sencillamente como un técnico en materia de organización y práctica militar. Por esto su carrera no sufrió interrupciones. En 1929, después de haber tenido el mando de la plaza de Moscú, se le nombró por primera vez jefe del Estado Mayor.

Sin embargo, no le han faltado a este hombre, puramente técnico, fases de oscurecimiento entre uno y otro cargo y una vez se le encuentra en desgracia y otra vez en prisión, como en la época de la crisis llamada de Tukacheski. Pero entre tanto reorganizó la Academia Mill-

tar y se le dió en premio el mando superior del sector de Leningrado. En 1937 volvió a obtener el cargo de jefe del Estado Mayor.

En lo que respecta a los honores, al grado de comandante, siguen uno tras de otro los nombramientos en el Comité Central del Partido comunista, en el Consejo Supremo de Guerra y como mariscal de la Unión Soviética. Se dice que se le concederá pronto la orden de Lenin. En 1940 se motivó con su escasa salud el abandono del mando del Estado Mayor. En realidad Stalin mientras jugaba la falsa carta de aproximación a Alemania no había necesidad de un técnico de maquinaciones estratégicas y Chiaposnikow fué destituido. Ahora, las cosas han cambiado algo en el frente ruso y Chiaposnikow ha vuelto a su puesto. — (C. E.)

SE VENDE

aparato de sierra de 90 centímetros, seminuevo, con motor Siemens. Informará: Carrero, S. Millán, 4, 2.º

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Repeso Municipal

Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del CUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 19 de diciembre de 1941:

Premiado con 25 pesetas, el número 778.

Premiados con 2,50 los números 078; 178; 278; 378; 478; 578; 678; 878; 978.

"GRINGOIRE", comenta una frase famosa de las democracias La de "¡Hemos sido sorprendidos!",

VICHY, 19. (S. E. T.)—El periódico «Gringoire» recoge y comenta la frase de lamentación del presidente Roosevelt después de estallar la guerra del Pacífico. Roosevelt dijo: «Hemos sido sorprendidos».

«Se trata—dice «Gringoire»—de una frase netamente democrática. ¡Cuántas veces desde que comenzó la guerra se han oído quejas semejantes!

Durante años enteros, Daladier y Reynaud, en Francia, y Churchill y Eden, en Inglaterra, y en los Estados Unidos Roosevelt, no hicieron otra cosa que proclamar ante todo el mundo que los pobretones de las dictaduras eran unos fanfarrones, y que únicamente las grandes democracias estaban preparadas militarmente.

El mayor descuido de un estadista consiste precisamente en no haberse preparado a tiempo, y ésta es la imputación más grave que puede dirigirse a un gobernante.

Baste con señalar que los aviones japoneses que emprendieron el ataque contra las islas Hawai hubieron de salir de sus bases trece días antes. En casi medio mes, ni los buques norteamericanos ni los aparatos del servicio informativo de los Estados Unidos lograron observar nada anormal en el Pacífico.

Sólo faltaba eso—termina diciendo «Gringoire»—; que Roosevelt reconociera que fué sorprendido. La confesión puede relacionarse con aquellas palabras de los estadistas franceses: «Venceremos, porque somos los más fuertes». Entonces, como ahora, el mundo sabe a qué atenerse.—EFE.

CONTRA EL PAPO O PAPERA



CAPSULAS VITAN

SE VENDEN dos vacas suizas recién paridas de segundo parto. Para tratar: Jesús Jiménez, El Oso (Avila).

Fiscalía Provincial de Tasas

¡Habiendo aparecido por error como sobreesido el expediente número 1.058 instruido contra Julián Zurdo Pérez, vecino de Arévalo, interesa a esta Fiscalía poner en conocimiento del público que, por el contrario, se halla abierto en estado de instrucción dicho expediente a los efectos que haya lugar.

Se arriendan

pastos abundantísimos para ciento cincuenta vacas. Informarán. Don Parmenio Robledo. Enrique Larreta, 1, 3.º—Avila.

[Gasógenos G. H. L.

Construidos por los señores Hijos de Lantero, de Bilbao. Pidan informes de los ya instalados en la provincia a CARRERO.—San Millán, 4. AVILA

ANUNCIO

Vendo hierbas, Palacito y Guaperal (La Roca de la Sierra), sesenta vacas o seiscientos ovejas. Y en Cabeza Rubia, (Alconchel), solamente para una reserva Cuarto Murta, trescientas ovejas o treinta vacas. Razón: Muñoz Casillas. Badajoz. Telf. 2111.



Rotas las CADENAS

...encontrarán las Naciones en LA NUEVA EUROPA CONTINENTAL

la base primordial y la razón de su prosperidad en la riqueza de su suelo y en el rendimiento de su trabajo, y sus productos les servirán para adquirir fuera de sus fronteras cuanto puedan necesitar.

El lunes, día 22 se suministrarán al público los artículos siguientes contra corte de los cupones que también se indican, cuyos precios se detallan:

Cartillas familiares

Acelte, cuarto de litro por persona, a 4 pesetas litro; cupón número 1 de este artículo.

Azúcar, 250 gramos por persona, a 2,55 y 2,60 pesetas kilo; cupón número 2 de este artículo.

Garbanzos y lentejas, cuarto de kilo por persona, a 1,90, 2,40 y 2,65 los primeros, y a 1,75 el segundo; cupón número 2 de legumbres.

Jabón, cuarto de kilo por persona, a 2,80 pesetas kilo, mas 0,15 de usos y consumo; cupón número 1 de varios.

Los vales colectivos retirarán este suministro con el cupón número 3.

Igualmente el martes, día 23, se suministrarán al público dos kilos de patatas por persona, contra corte del cupón número 2 de cartillas familiares y 4 de vales colectivos, al precio de 75 céntimos kilo.

Asimismo se distribuirá al público el día 23, 150 gramos de café por persona, a las cartillas de primera; 100 gramos a las de segunda, y 50 a las de tercera, contra corte del cupón número 2 de varios, de cartillas familiares, y 5 de vales colectivos, al precio de 20,99 pesetas kilo.

El próximo día 23 se suministrarán al público 50 kilos de carbón por cartilla, picándose el cuadro número 6 del mes de diciembre del cartón de este artículo.

A los vales colectivos les será suministrada la cantidad que en el cartón figura, aumentada en un cincuenta por ciento.

El gobernador civil, Alejandro Alvarez López-Baños.

ULTIMA HORA

Servicio Social de la Mujer

Conforme dispone la Circular número 38 del Departamento Central del Servicio Social en el plazo máximo de diez hábiles a partir de esta fecha se presentarán en este Departamento Provincial del Servicio Social, Avenida de Portugal 33, las cumplidoras número 1.431 Carmen Aldao Queimadelos, de Avila; número 682 Elisa García Herrero, de Sotillo de la Adrada; número 800 Juana Martín Galain, de Fontiveros; número 1.704, María del Carmen Fernández García, y número 1.705 Consuelo García Botija, de Martiherrero, cuyo domicilio se desconoce y todas ellas con fracciones superiores a 60 días, un mes de faltas sin justificar. Bajo apercibimiento de que trascurrido este plazo señalado se las incoará el oportuno expediente de baja en el Servicio con pérdida de todos los derechos adquiridos.

El jefe del Departamento.

C. N. S.

Subasta

Se celebrará en la Delegación Provincial el próximo día 26 del corriente a las cinco de la tarde para la venta de sogas, lias y otros efectos procedentes de la extinguida C. R. A. S. S.

El pliego de condiciones está de manifiesto en las oficinas de la Delegación Provincial durante los días hábiles.

El delegado sindical provincial.

Nuevo pasodoble

El popular maestro Piquero, director de la Banda Municipal de Avila ha compuesto un pasodoble inspiradísimo dedicado al vecino e industrial de esta ciudad don Lorenzo Bernaído de Quirós.

Si actúa, de permitirlo el tiempo mañana en la Plaza de Santa Teresa, la banda ejecutará esta nueva obra del maestro Piquero.

Campaña PRO CARIDAD

«Quien tiene bienes de este mundo y viendo a su hermano en necesidad, cierra las entrañas para no compadecerse de él, ¿cómo es posible que resida en él la caridad de Dios?»

1.º S. Juan, III, 17.

Muchos hermanos hay en necesidad.

¿Que no los conoces?

Acércate a tu parroquia, infórmatelo del párroco y tendrás la mejor oportunidad de aliviar la necesidad del pobre,

con tu limosna,

con el consuelo delicado de tu palabra,

con la caridad de tu compasión.

Rectificación

En la nota que publicamos en nuestro número de ayer sobre las nuevas tarifas del servicio público de automóviles de alquiler se decía equivocadamente: *franja blanca hasta cuatro plazas útiles, 2,50 pesetas;* debiendo decir: 2,25 pesetas.

todas censuradas anteriormente por la Autoridad eclesiástica, siendo por tanto espectáculos sanos y morales para el espectador.

Nota de la Alcaldía

Se hace público, para conocimiento de los interesados, que en las oficinas municipales se darán cuantas facilidades preeisen para reclamar a los respectivos Regimientos haberes de fallecidos en campaña.

El alcalde, Aresio González de Vega.

DE SOCIEDAD

Viajeros

Para dar dos conferencias en la Academia de Intendencia, ha pasado estos días en nuestra ciudad el teniente coronel de ese Cuerpo don Tomás Budín, jefe de la Comandancia de Transportes de Madrid.

—De paso para Madrid, ha llegado a esta, don José del Pozo y el teniente coronel de Aviación don Ernesto Gómez de Arce.

—También han llegado a Avila don José Núñez Faguaga, ingeniero de Caminos Canales y Puertos, con don Celestino Bermejo y don Rafael Navarro; don Antonio Gómez López de Hoyos; don Pascual Benito Moruecos y señora; propietarios de Madrid; don Jesús Gómez Castrazana, inspector de Seguros y el propietario de Madrid don Ramón Rojas y señora.

—Para pasar las vacaciones navideñas con sus familias, ha salido para Soria la señorita Carmen Ibarra, profesora de Geografía e Historia del Instituto Nacional de Enseñanza Media de Avila.

—Para Segovia el catedrático de este mismo Instituto don Jesús Rebolívar.

—Para Madrid don Ramón Núñez Tenreiro teniente coronel de Infantería jefe de la Zona de Avila.

—Y para Valladolid ha salido también la señorita Asunción Mendoza Lasalle bibliotecaria de esta Delegación de Hacienda.

Fiscalía Provincial de Tasas

Por venta de judías a siete pesetas el kilo han sido sancionados los siguientes vecinos de Navalunga:

Teodomiro Sánchez Pérez, comprador, con multa de DOS MIL pesetas, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses.

Francisco González y González, como cómplice que intervino en todas las ventas, con multa de DOS MIL pesetas y prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses; y a los vendedores:

Agustín Grande Caraballo, multa de TRES MIL pesetas.

Eugenio Hernández Pérez, multa de DOS MIL pesetas.

José González Pérez, multa de TRES MIL pesetas.

Mariano Hernández Pérez, multa de DOS MIL QUINIENTAS pesetas.

Victorio Mancebo Martín, multa de DOS MIL pesetas.

Leoncio Quiroga Cuenca, multa de MIL pesetas.

Victor Muñoz González, multa de MIL QUINIENTAS pesetas.

Juan Rueda Sanabria, multa de SIETE MIL pesetas.

A todos ellos prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de las judías objeto de las ventas y de las encontradas en su domicilio haciendo un total de 1.173 kilos que han sido puestos a disposición del Excmo. señor delegado de Abastos.

Por transporte clandestino y sin guía de 241 kilos de trigo y 45 de centeno, ha sido sancionado el vecino de El Tiemblo, Alejandro Reviejo

Servicio informativo de la Agencia EFE

MADRID.—El «Boletín Oficial del Estado» publica una disposición del ministerio de Justicia concediendo la libertad condicional a ochocientos penados.

—En la iglesia parroquial de Santa Bárbara se han celebrado esta mañana solemnes funerales por los caídos de la División Azul, con asistencia de varios ministros, altas jerarquías y autoridades y familiares de los caídos. Al final de la misa los ministros saludaron a los familiares y a los heridos convalcientes de la División Azul que asistían al acto.

ALGECIRAS.—Más de dos mil bolsas con artículos alimenticios serán repartidas a los necesitados con motivo de las fiestas de Navidad por orden del gobernador del campo de Gibraltar, general Barrón. Para hacer este donativo han colaborado los comerciantes de ultramarinos.

Información del Extranjero

Los japoneses desembarcan en Danao, isla de Cebú, (Filipinas)

MANILA.—Informaciones fidedignas aseguran que los japoneses han desembarcado en Danao, librándose encarnizados combates.

TOKIO.—Se confirma oficialmente

COÑAC Caballero COÑAC DECANO

A los Hombres de Acción Católica

Mañana domingo, a las ocho y media, meditación y misa en la Capilla del Colegio de la Milagrosa. (Tallistas, 1).

Ordenes Sagradas

En la S. A. I. Catedral confirió el excelentísimo señor Obispo en la mañana de hoy Ordenes Sagradas de Tonsura, Ostiariado y Lectorado a los seminaristas don Jesús Miguel Jiménez Pérez, don Constantino Martín Lozano, don Marcelino Jiménez del Pozo y don Ignacio Santero Errasti, y la del Diaconado a don Benito Zazo González.

González, con el comiso de la mercancía a la que se ha dado el destino legal, multa de MIL QUINIEN-TAS pesetas y prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses.

te el desembarco japonés en Danao. Las tropas llegaron a bordo de cuatro buques, librándose violentos combates desde que los japoneses pusieron el pie en la isla.

Retirada británica

TOKIO.—Las tropas británicas que defendían Hon-Kon se han retirado hacia Victoria Peck.

Ruptura de relaciones y declaración de guerra

WASHINGTON.—El departamento de Estado ha sido informado de que la República de Colombia ha roto sus relaciones diplomáticas con Alemania e Italia.

Nicaragua ha declarado la guerra a Alemania Hungría y otras naciones.

Del comunicado alemán

BERLIN.—El Alto Mando alemán

El acto de ayer en la Casa Social

Ayer, en el salón de la Casa Social, con numerosa concurrencia de jóvenes, tuvo lugar la conferencia que, expresamente para ellas, pronunció el consiliario de los jóvenes de A. C., don Baldomero Jiménez Duque.

Comienza el acto rezándose las preces. Después, don Baldomero empieza a hablar. Dice que el tema que va a desarrollar es vastísimo y de un gran interés para la joven, tema más bien para un cursillo, pero sus múltiples ocupaciones sólo le permiten trazar unas pinceladas sobre este asunto de la orientación de la joven en la vida. Mas para saber decidirse y obrar en ella es necesario conocer lo que somos y la misión para la que Dios nos ha creado. La vida es un camino muy breve, un poco de humo, pero al mismo tiempo muy trascendental, pues en ella se decide nuestro eterno destino. Es un tesoro que El ha puesto en nuestras manos. Dios tiene sus planes sobre nosotros. Nos ha creado de la nada, nuestro todo lo ha puesto El. Parece una locura del divino amor que una criatura que es nada esté destinada a ser algo divino, algo del mismo Dios.

Pero en este breve tiempo surgen muchos problemas. Uno importantísimo es el de la elección de estado. Para saber decidirse hay que conocerse a sí, medir sus fuerzas y conocer la empresa. Estudia la psicología femenina aunque es difícilísimo conocerla. Hace alusión a la frase de la Santa sobre esto. El principal defecto de la mujer es la vanidad, gran

comunica que el frente oriental continúan los combates. Un mercante fué alcanzado por bombas pesadas. Un navío enemigo fué hundido por un torpedero, y otro averiado. Los submarinos han hundido en el Atlántico cuatro mercantes enemigos. En el Canal de San Jorge la aviación aniquiló a un petrolero.

En Africa del Norte las fuerzas germano italianas se han desprendido del enemigo rechazando sus ataques.

ROMA.—Las tropas germano-italianas han ocupado nuevas posiciones al oeste de Derna impidiendo al enemigo lograr sus objetivos. El aeropuerto de Derna se halla en poder del enemigo. Dos aviones ingleses han sido derribados.

El comunicado da cuenta además de un encuentro naval en el Mediterráneo central.

peligro para ella y para los demás. Las sectas masónicas la hacen que sea esclava de la vanidad para servir de instrumento diabólico de sus planes, y esté a su servicio por temor al ridículo que al querer evitar cae en él. Entre las riquezas espirituales de la mujer se encuentra un fondo de humildad que no hay en el hombre, y tiene el heroísmo sencillo de la vida de sacrificio diario, raíz de su vida maternal, puesto que maternidad es sacrificio.

La vida—dice—es como una Y griega, que comienza con una sola raíz y se bifurca en dos caminos. Es necesario alumbrar ese recodo de que depende nuestra felicidad en esta y en la otra vida.

Habla primero del matrimonio. Para ir bien preparada es necesario un carácter equilibrado, que sepa mandar a sí mismo. Hay que tener preparación para la vida práctica y cultura para saber hablar con su marido de otras cosas que no sean las pequeñeces diarias, pues esa falta comprensión por ella le aleja del hogar. Le es necesaria la virtud y la piedad pues sin ellas la mujer no es nada. La mayor joya de la joven la verdadera piedad, que no son devociones externas, ni floristería, sino algo interno y más sólido.

Este problema no se ha de resolver sin reflexionar. Condición esencial del esposo ha de ser la religiosidad y moralidad, pues el matrimonio es función de almas. La joven en relaciones ha de ser seria, pues es terrible su responsabilidad si pone en peligro su alma y la de él. Debe mantener su dignidad regia de mujer sin ser por ello hosca y difícil. Dios que llama a la santidad a todos y es posible y obligatoria la santificación en todos los estados. Habla de la sublime misión de la mujer, la maternidad.

Hace resaltar la grandeza y excel-situd de la virginitad, de la vocación religiosa que es privilegio de los llamados por Dios.

Sobre la vida de la mujer en la actualidad dice que la misión de la mujer es el hogar y la vida de apostolado y solo debe ejercer una profesión cuando Dios así lo disponga.

Concluye diciendo que el ser más grande después de Dios fué una mujer, la Virgen Santísima.

Las jóvenes del Internado Teresiano entonaron hermosos cantos regionales.

Sánchez Prieto
MEDICO
Piel-Venereas-Sifilis